

El dedo de dios apuntándole la cabeza

FRANCISCO ANTONIO SEVERO

A Jorge Edwards le encantaría estar en el jardín que le dio el majestuoso Premio Cervantes a Francisco Umbral, y esas loches habrán pasado el chicle en ese trámite, porque entre él y Umbral no hay simpatías. En aquélla ocasión y en la anterior, cuando fue Edwards quien se quedó con el premio, ambos intercambiaron murmullos verbales. Que Edwards era un autímpio que se había vuelto pionero clásico. Que para Umbral andar con bestiada沾ca y metida una ser insufrible... En fin, los peleas de escritores premiados mejor no metátese.

Yo los he visto a ambos, pero sobre todo a Umbral, porque Umbral tiene el don del arte cotidiano. En una ocasión hablamos por teléfono en voz muy gruesa, como de ultrarrumba, con escaso sentimiento. En fin, el compadre sabe escribir, y a veces comprueba yo el efecto sólo por leerlo. Su lectura es tan guapa. Umbral no sería un novelista (que lo dudé un poco, como lo dñia a Kerges), pero sus novelas inconfundibles también participan de la lucidez del rincón del barroto o de la virilidad de sus columnas periodísticas, que ahí es donde entra el cruce. En esos monólogos, como de caño que escribe cada día desde hace muchos años, atraves egipcios, donde suele palpitarni siempre un pozo de fuerza mineral en un ensayo quizá poético, quizá burlesco. En su propio de un autoridista, cuyos límites rara vez son precisos. A veces el cruce se le adentra un poco, cosa lo evita, pero siempre ligeramente giro felio, o una nostalgia.

Umbral tiene al dedo de Dios apuntándole sobre la cabeza, y de pozos se puede decir eso. Su escritura desborda toda ella



Francisco Umbral.

El dedo de Dios apuntándole la cabeza [artículo] Francisco Antonio Severo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Severo, Francisco Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El dedo de Dios apuntándole la cabeza [artículo] Francisco Antonio Severo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)